

EN COLINA II Y OTROS PENALES:

# Reos Evacuados, en Huelga de Hambre

- Familiares afirmaron que sus parientes presos se encuentran lesionados y en ayuno seco.

Alrededor de cincuenta familiares de los reclusos trasladados a Colina II desde la CAS interrumpieron ayer la misa de doce en la Catedral Metropolitana con el propósito de dar a conocer la situación en que se encuentran sus parientes y pidieron la mediación del Arzobispo de Santiago, Francisco Javier Errázuriz Ossa.

El ambiente se tensó cuando algunos feligreses, con gritos de desaprobación, exigieron la salida de los manifestantes. Estos se retiraron del lugar, portando pancartas y llenos rumbo al Paseo Ahumada, en donde comenzaron una marcha hacia Alameda.

La representante de los denominados "presos políticos", Irma Véliz, -esposa del ex lautarista Guillermo Ossandón- afirmó que "no puede ser que fiscalías militares condenen a civiles o que hayan dobles juicios por un mismo supuesto delito, ya que la mayoría son procesados y no condenados".

"Por lo mismo se requiere de órdenes de de los jueces para cualquier acción que los carceleros realicen", expresó.

Miriam Collipal, esposa de Marcelo Gaete Mancilla, dijo que "mi marido fue baleado en la cabeza por efectivos antimotines de Gendarmería, y golpeado, al igual que el resto de la población penal de la CAS, en su traslado a Colina II".

Agregó que los 56 reos trasladados desde la CAS (50 hasta Colina II y seis hacia otros penales) se encuentran en huelga de hambre seca "a la espera de una respuesta de alguna de las autoridades competentes".

Sin embargo, mencionó que éstas "no han querido dar la cara. En todo caso, creemos que deberíamos tener una información entre mañana (hoy) y el viernes", dijo.

Irma Véliz manifestó "que han pasado más de 28 horas y no hemos sabido nada de ellos, con la única certeza de que están heridos, algunos de ellos de gravedad".

Aclaró que Juan Aliste Vega ha sido el único reo que ha recibido visitas y que "se encuentra herido en las piernas y está recibiendo inyecciones en la cárcel de Buin".

Irma Véliz desmintió las declaraciones del Director Nacional de Gendarmería, Hugo Espinoza Grimalt. "Tememos por la vida de nuestros familiares, porque no sabemos en que estado de salud se encuentran", expresó.

La representante culpó al Ministerio del Interior "de donde emanó el orden de traslado, desde la CAS hacia Colina y otros penales, con una salvaje golpiza de parte de la policía antimotines".

Sobre el régimen de visitas, los familiares presumen que se haría bajo las normas de Colina II, los días martes y jueves, en dos horarios, a través de un locutorio "al que nosotros no vamos a entrar, porque no corresponde", dijeron.

Sobre la interrupción de la misa en la Catedral, Irma Véliz no descartó hacerlo nuevamente "porque no es ningún sacrilegio, ya que el templo es de todos los chilenos".

Al finalizar la marcha en Ahumada con Alameda, que se prolongó por media hora, los manifestantes retiraron sin causar incidentes. Algunos se dirigieron a Colina II y a la cárcel de Buin, a la espera de novedades acerca de sus familiares.